



Kurzvita von Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Hanns Prütting

Stand: 29.03.2022

Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Hanns Prütting, geboren 1948 in Erlangen, studierte Rechtswissenschaft an den Universitäten Erlangen und Tübingen, anschließend Volkswirtschaftslehre mit Politikwissenschaft und Soziologie. Er promovierte 1976 in Erlangen bei Prof. Dr. Karl Heinz Schwab mit einer Arbeit zum Revisionsrecht und habilitierte sich 1981 mit der Arbeit „Gegenwartsprobleme der Beweislast“.

Hanns Prütting war von 1982 bis 1986 Universitätsprofessor an der Universität des Saarlandes in Saarbrücken, seit 1986 ist er Universitätsprofessor in Köln und Direktor des Instituts für Verfahrensrecht (1986-2016), seit 1988 bis heute ist er Gründungsdirektor und geschäftsführender Direktor des Instituts für Anwaltsrecht der Universität zu Köln. Er war mehrere Jahre Dekan der Kölner Rechtswissenschaftlichen Fakultät und nahm Gastprofessuren in Kyoto, Paris, Florenz, Danzig und Tiflis wahr. Neben führenden Kommentaren und Lehrbüchern zum Bürgerlichen Recht und speziell zum Sachenrecht, zum Zivilprozessrecht, zum arbeitsgerichtlichen Verfahren, zum Insolvenzrecht, zum anwaltlichen Berufsrecht und zur freiwilligen Gerichtsbarkeit gibt Prof. Prütting Zeitschriften und mehrere Schriftenreihen heraus.

Er war als Sachverständiger im Deutschen Bundestag tätig und bekleidete das Amt des Vorsitzenden des Vorstands der Zivilprozessrechtslehrervereinigung (2002-2012). Er war Mitglied der Arbeitsgruppe der Europäischen Union zur Schaffung einer europäischen Zivilprozessrechtsordnung (sog. Storme-Gruppe). Er wurde vom japanischen Kaiser mit dem Orden der aufgehenden Sonne mit Goldstrahlen geehrt, ferner mit dem Ehrenzeichen der deutschen Anwaltschaft. Die Universitäten Athen und Tiflis verliehen ihm den Ehrendoktor. Er ist Mitglied der nordrhein-westfälischen Akademie der Wissenschaften und Künste in Düsseldorf sowie der Akademie der gemeinnützigen Wissenschaften in Erfurt. Die Universität zu Köln verlieh ihm 2016 den Forschungspreis.

Seit seiner Emeritierung im Jahre 2016 ist er weiterhin als Seniorprofessor in vollem Umfang in Lehre und Forschung in Köln tätig.